

[[Media: RP_KV-Trier_2012-10-01_Vorstandssitzungsprotokoll.pdf|Vorstandssitzungsprotokoll vom 01. Oktober 2012]]

__TOC__

=Kreisvorstandssitzung vom 01. Oktober 2012=

* Beginn: 20:02 Uhr

* Ende: 22:14 Uhr

* Ort: Mumble-Server NRW, Raum Rheinland-Pfalz/Kreisverbände/Trier - Trier-Saarburg

{{Anmerkung|
Server: mumble.piratenpartei-nrw.de
Port: 64738 (standard)
Weitere Informationen zu Mumble gibt es hier:

<http://wiki.piratenpartei.de/Mumble>}}

* Anwesend: Thomas Heinen (Vorsitzender), Andreas Brühl (Stellvertretender Vorsitzender), Martin Haus (Schatzmeister), Manuel Biertz (Generalsekretär), Marc Gehlen (Beisitzer), Marc Salm (Beisitzer), Moritz Rehfeld (Beisitzer) und Christian Voßen (Beisitzer)

* Entschuldigt: Kevin Köhler (Politischer Geschäftsführer)

* Gäste, die genannt werden möchten: Sebastian Feuster

* weitere Gäste

* Protokollant: Generalsekretär Biertz

* Versammlungsleitung: Vorsitzender Heinen

==I Begrüßung==

Der Vorsitzende Heinen begrüßt die Anwesenden und startet die Aufnahme.

Geschäftsordnungsgemäß übernimmt der Vorsitzende Heinen die Versammlungsleitung, der Generalsekretär Biertz das Protokoll.

==II Genehmigung des vorhergehenden Protokolls==

Das Protokoll der letzten Sitzung findet sich hier:

https://wiki.piratenpartei.de/RP:Kreisverband_Trier_Trier-Saarburg/Dokumente/Protokolle/2012-09-17_Protokoll_Vorstandssitzung

Da Niemand widerspricht, ist das Protokoll angenommen.

==III Umlaufbeschlüsse seit der letzten Sitzung==

Es liegen keine Umlaufbeschlüsse vor.

==IV Berichte==

===IV.1 Bericht des Vorsitzenden===

====IV.1.1 Status Anmeldungen in Wunderkit (Todo-Listen)====

Bisher sind noch nicht alle Vorstandsmitglieder angemeldet. Der Vorsitzende erinnert die Vorstandsmitglieder, sich dort anzumelden.

====IV.1.2 Sonstiges====

Tätigkeiten seit der letzten Sitzung siehe

https://docs.google.com/document/d/1oQOhxOD_5SfTIDjv0yL5Mkgc1t0twEiNip27MiD8jaE/edit#heading=h.fsv7vl3nekhk -> September (alles was grün hinterlegt ist)

Protokoll

Sitzungsart: ordentl.,
fernündl.

Datum: 01. Oktober 2012

Von – Bis: 20:02-22:14 Uhr

Protokollart: Ergebnisprotokoll

Protokollant: Manuel Biertz

====IV.2 Bericht des Schatzmeisters====

====IV.2.1 Kontostand====

Kontostand: 2325,97 Euro

Barkasse: 194,38 EUR

Der Schatzmeister bedankt sich ausdrücklich für zwischenzeitlich eingegangene Spenden.

====IV.3 Bericht des Politischen Geschäftsführers====

Aufgrund von Abwesenheit entfällt der Bericht des Politischen Geschäftsführers.

====IV.4 Bericht des Generalsekretärs====

====IV.4.1 Statistiken====

Mitglieder: insgesamt 124 (+3 zur letzten Sitzung), davon 60 in der kreisfreien Stadt Trier, 34 (+2 zur letzten Sitzung) im Kreis Trier-Saarburg, 17 im Eifelkreis Bitburg-Prüm und 13 (+1 zur letzten Sitzung) im Landkreis Vulkaneifel (Stand: 01. Oktober 2012).

Es bestehen 104 (-1 zur letzten Sitzung) Abonnements der Mailingliste

"trier[ät]lists[punkt]piratenpartei[punkt].de"; es gab ein paar Abmeldungen, welche vermutlich auf den Mailsync zurückzuführen sind.

Es bestehen 40 (keine Veränderung zur letzten Sitzung) Abonnements der Mailingliste

"vulkaneifel[ät]lists[pu+nkt]piratenpartei[punkt].de".

====IV.4.2 Status Anschaffung einer Lizenz für SAGE====

Keine Veränderung zur letzten Sitzung.

====IV.4.3 Status Sync der ML Trier====

Die Mailingliste Trier ("trier[ät]lists[punkt]piratenpartei[punkt].de") ist mit dem Newsforum mit einer Haltezeit von etwa 45 Tagen synchronisiert.

====IV.4.4 Status Datenschutz für Mitgliederstandortanalyse====

Keine Veränderung zur letzten Sitzung, die letzte Anfrage beim Landesdatenschutzbeauftragten Göbel erfolgte am 27. September 2012.

====IV.5 Berichte der Regionalbeauftragten====

Der Beisitzer Gehlen wird in Zukunft wieder mehr Zeit für die Regionalarbeit haben, aufgrund von Urlaub und technischen Schwierigkeiten konnte er sich in der letzten Zeit nicht so stark einbringen. Der Regionalbeauftragte für die kreisfreie Stadt Trier Vink war ebenfalls seit seiner Beauftragung abwesend.

====IV.6 Weitere Berichte====

====IV.6.1 Status Grund-Ausstattung für Infostände der Kreise anschaffen====

Soll beim Antrag 3, "Infostand-Budget", besprochen werden.

====IV.6.2 Status Orga LPT 2012.2 / Aufstellungsversammlung Hermeskeil====

Der Organisator Brühl berichtet von erledigten, anstehenden und noch offenen Aufgaben. Er steht als Ansprechpartner zur Verfügung.

====IV.6.3 Status Materiallager (Bestellung Zentraleinkauf)====

Soll beim Antrag 3, "Infostand-Budget", besprochen werden.

====IV.6.4 Status Regionalbeauftragungen====

Der Beisitzer Voßen berichtet, dass Ottmar Muno und Heiko Vink über ihre Beauftragung informiert worden sind und sie die Beauftragung angenommen haben.

====IV.6.5 Status Anmeldung Infostand Bitburg 31.10====

Der Schatzmeister Haus wird sich morgen, am 02. Oktober 2012, um die Anmeldung kümmern.

====IV.6.6 Kommunalreform-Demo in Mainz====

Die Kommunalreform-Demo in Mainz war, wie der stellvertretende Vorsitzende Brühl berichtet, recht erfolgreich. Die Zwangsreform sei von 2014 auf 2019 verschoben worden.

====IV.6.7 DRK-Besuch am Offenen Treffen in Saarburg====

Der Beisitzer Salm berichtet, dass wir mit der DRK-Angelegenheit "voll ins Schwarze getroffen" hätten, da der Ansprechpartner, der den Stammtisch in Saarburg besuchen wollte, "zurückgepiffen" worde sei.

====IV.6.8 Infostand am Sonntag====

Der Beisitzer Voßen berichtet, der Infostand sei erfolgreich gewesen.

====IV.6.9 Kreis-Flyer====

Der Vorsitzende Heinen weist auf ein Pad hin (<https://trier.piratenpad.de/kv-flyer>), in welchem ein Flyer für den Kreisverband erstellt werden soll.

==V Anträge an den Vorstand==

===V.1 Änderung GO zu Umlaufbeschlüssen===

{{Beschlussvorlage_Lvor_RLP

|Nr = 1

|Datum = 26. September 2012

|Nummer = 1

|Titel = Änderung GO zu Umlaufbeschlüssen

|Text = Der Vorstand möge folgende Änderung seiner GO beschließen:

Der Inhalt von §2 Beschlussfassung wird wie folgt ersetzt:

(1) Auf Vorstandssitzungen ist die Beschlussfähigkeit des Vorstands in der Satzung geregelt.

(2) Umlaufbeschlüsse werden auf der Mailingliste Trier abgestimmt und mit dem folgenden Tag im Betreff gekennzeichnet: "[UMLB]". Sie benötigen wie normale Beschlüsse eines Wortlautes. Die Abstimmung endet, sobald die erforderliche Mehrheit erreicht ist, unabhängig davon, ob alle Vorstände abgestimmt haben, spätestens jedoch nach 72 Stunden. Der Umlaufbeschluss wird wirksam, nachdem der Vorsitzende oder sein Stellvertreter das Ergebnis bekannt gegeben hat. Die Bekanntgabe des Ergebnisses muss unmittelbar nach Beendigung des Umlaufbeschlusses erfolgen. Es muss folgende Angaben enthalten: dafür, dagegen, enthalten, nicht abgestimmt.

(3) Ein laufender Umlaufbeschluss wird abgebrochen, wenn mindestens ein Vorstandsmitglied eine außerordentliche Vorstandssitzung zum Thema des Umlaufbeschlusses verlangt. Näheres zu außerordentlichen Vorstandssitzungen regelt §1 (2).

(4) Umlaufbeschlüsse haben eine finanzielle Obergrenze von 250 Euro.

(5) Umlaufbeschlüsse werden auf der nächsten ordentlichen Vorstandssitzung durch Mehrheitsbeschluss bestätigt und im Protokoll schriftlich inklusive ihres Wortlautes festgehalten. Sind personenbezogene Daten Grund für den Umlaufbeschluss, so wird der Beschluss im Wiki und anderen Veröffentlichungen anonymisiert. Die Originalprotokolle enthalten die Mitgliedsnummer der betreffenden Person, um die Zuordnung sicherzustellen.

(6) Sofern nicht in dieser Geschäftsordnung oder der Satzung des Kreisverbandes im Einzelfall ausdrücklich anders geregelt, entscheidet der Vorstand nach den folgenden Mehrheiten:

1. in Vorstandssitzungen ist die Zustimmung von mehr als der Hälfte der anwesenden

Vorstandsmitglieder notwendig,

2. im Umlaufverfahren ist die Zustimmung von mehr als der Hälfte aller Vorstandsmitglieder notwendig.

|Begründung =

- Eine variable Entscheidungsfrist ist nicht nötig und wurde noch nie benutzt.
- Umlaufbeschlüsse sind in der Regel immer dringend, da sie nicht bis zur nächsten Sitzung warten können. Daher sollte das Verfahren auch so frühzeitig wie möglich enden, d.h. sobald das Ergebnis durch Mehrheit aller Stimmberechtigten bereits festgelegt ist.
- §2 hat noch weitere Unzulänglichkeiten und Ungenauigkeiten, die hiermit behoben werden.

Anmerkung: Ein Umlaufbeschluss, der bereits beendet wurde, kann ebenfalls jederzeit durch eine außerordentliche Vorstandssitzung wieder neu verhandelt und der gefasste Beschluss ggfs. durch anderslautenden Beschluss ersetzt werden, sollte ein Vorstandsmitglied die Abstimmung verpasst haben und dadurch (3) nicht rechtzeitig zur Anwendung bringen konnte, aber dennoch gewichtige Einwände in einer außerordentlichen Sitzung vorbringen kann. Eine direkte Revidierung des Beschlusses auf Veto eines einzelnen Mitglieds ist nicht sinnvoll, da so keinerlei Rechtssicherheit mehr für Umlaufbeschlüsse bestünde, d.h. der Vorstand könnte diese Beschlüsse nie umsetzen, ohne in Gefahr zu geraten, dass der Beschluss durch einen Einzelnen jederzeit vor der nächsten ordentlichen Vorstandssitzung ungültig gemacht wird und die eventuell bereits erfolgte Umsetzung damit rechtswidrig wäre. Umlaufbeschlüsse würden damit jeglichen Sinn verlieren.

|Antragssteller = Thomas Heinen

|Dafür = Martin Haus, Marc Salm, Manuel Biertz, Christian Voßen, Thomas Heinen, Andreas Brühl

|Dagegen =

|Enthaltung = Moritz Rehfeld, Marc Gehlen

|Ergebnis = angenommen

|Umsetzungsverantwortlich = Generalsekretär Biertz

|Hinweise = Die Frist in Abs. 2 wurde auf der Vorstandssitzung von 48 Stunden auf 72 Stunden abgeändert.

}}

===V.2 Materialbeauftragung Trier===

{{Beschlussvorlage_Lvor_RLP

|Nr = 2

|Datum = 25. September 2012

|Nummer = 2

|Titel = Materialbeauftragung Trier

|Text =Der Kreisvorstand möge Moritz Rehfeld als Materialbeauftragte für die kreisfreie Stadt Trier berufen. Die Aufgabe soll unter anderem darin bestehen, als Materialwart für die Piraten in Trier zur Verfügung zu stehen, das Material für Infostände zu lagern und entsprechend für Infostände zur Verfügung zu stellen.

|Begründung = Bestand in Trier soll zentral gelagert, und so eine bessere Übersicht des aktuellen Bestandes zu erhalten.

|Antragssteller = Martin Haus

|Dafür = Moritz Rehfeld, Martin Haus, Manuel Biertz, Christian Voßen, Thomas Heinen, Andreas Brühl

|Dagegen =
|Enthaltung = Marc Gehlen, Marc Salm
|Ergebnis = angenommen
|Umsetzungsverantwortlich = -
|Hinweise = „Manuel Biertz“ wurde auf der Vorstandssitzung durch „Moritz Rehfeld“ ersetzt.
}}

===V.3 Infostandbudget===

{{Beschlussvorlage_Lvor_RLP
|Nr = 3
|Datum = 29. September 2012
|Nummer = 3
|Titel = Infostandbudget
|Text = Der Kreisvorstand möge beschließen, das in der Vorstandssitzung am 03.09. genehmigte Budget für zwei Infostände wie folgt abzuändern.
Es wird ein Budget von maximal 250,- EUR für die Anschaffung eines Infostandes genehmigt. Das Budget für Streuware bleibt unverändert.
|Begründung = Quantität vor Qualität. Das beschlossene Budget ist sehr gering und lässt sich nur schwer einhalten. Um eine Erhöhung kommen wir nicht herum. Angesichts der Finanzlage würde ich daher vorschlagen, dass wir uns *zunächst* auf einen Infostand beschränken, diesen dafür qualitativ besser und ggf. auch umfangreicher ausstatten.
Terminlich sollte derzeit ein Infostand für uns ausreichen. Auch in der Entfernung sehe ich als Materialverantwortlicher kein Problem, da der Kontakt stets gut ist!
|Antragssteller = Martin Haus
|Dafür = Moritz Rehfeld, Marc Gehlen, Martin Haus, Marc Salm, Manuel Biertz, Christian Voßen, Andreas Brühl, Thomas Heinen
|Dagegen =
|Enthaltung =
|Ergebnis = (angenommen|abgelehnt|vertagt|zurueckgezogen)
|Umsetzungsverantwortlich = Materialbeauftragter Haus
|Hinweise = -
}}

===V.4 Anschaffung eines Roll-Up-Displays===

{{Beschlussvorlage_Lvor_RLP
|Nr = 4
|Datum = 29. September 2012
|Nummer = 4
|Titel = Anschaffung eines Roll-Up-Displays
|Text = Der Vorstand möge beschließen, ein Roll-Up-Display in einer Größe von 120x200cm anzuschaffen. Dafür wird ein Budget von maximal 100 Euro zur Verfügung gestellt. Das Design hat zur Vorgabe, neutral und für jede Gliederung verwendbar zu sein.
|Begründung = Roll-Up-Displays sehen hochwertig aus und sind ein Blickfang. Sie können bei Innenveranstaltungen wie z.B.

Podiumsdiskussionen, Aufstellungsversammlungen oder Parteitage
hervorragend als Wegweiser oder Fotohintergrund eingesetzt werden und
wirken professionell. Gleichzeitig sind sie gut transportierbar. Die
Kosten sind überschaubar.

|Antragssteller = Andreas Brühl

|Dafür = Moritz Rehfeld, Marc Gehlen, Martin Haus, Marc Salm, Manuel Biertz, Christian Voßen,
Thomas Heinen, Andreas Brühl

|Dagegen =

|Enthaltung =

|Ergebnis = angenommen

|Umsetzungsverantwortlich = Schatzmeister Haus (Bezahlung), Beisitzer Salm (Gestaltung)

|Hinweise = Satz 2 und 3 des Antragstextes wurden auf der Vorstandssitzung hinzugefügt.

}}

==VI Sonstiges==

===VI.1 Datenschutzverpflichtungen der Vorstandsmitglieder===

Zum Verbleib der Datenschutzverpflichtungen siehe den Bericht des Generalsekretärs. Der
Vorsitzende Heinen erinnert die Vorstandsmitglieder, an einer Datenschutzbelehrung teilzunehmen
und eine Datenschutzverpflichtung abzugeben.

Der Beisitzer Rehfeld weist unterstreichend darauf hin, dass die Datenschutzverpflichtung jährlich
erneuert werden muss.

===VI.2 Aktivitäten zur Mitgliederaktivierung und -werbung anhand der vorliegenden Mitgliederdaten===

Es wird vorgeschlagen, eine Aktionsgruppe zu bilden, welche sich um die Aktivierung der
Mitglieder kümmert.

Aufgrund des hohen Diskussionsbedarfs wird der Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung
vertagt.

===VI.3 Infostand in Daun am 7.10. zum verkaufsoffenen Sonntag===

Der Vorsitzende Heinen regt an, am 7. September zum verkaufsoffenen Sonntag einen Infostand in
Daun abzuhalten. Aufgrund der Kurzfristigkeit wird dies wohl nicht möglich sein. Der Beisitzer
Gehlen wird dies dennoch auf der Vulkaneifelliste anregen.

===VI.4 Aktivitäten in Prüm===

Siehe VI.3 entsprechend.

===VI.5 Hinweis auf Offenes Treffen in Wittlich am Mittwoch===

Der Vorsitzende Heinen weist auf den Stammtisch am kommenden Mittwoch in Wittlich hin. Zur
Mitfahrzentrale: <http://pprlp.de/mfztr>

===VI.6 Unterstützung der Landeslistenkandidaten aus der Region===

Der Stellvertretende Vorsitzende Brühl regt an, die Kandidaten, die aus der Region kommen und für
die Landesliste der Bundestagswahl 2013 kandidieren, beispielsweise durch Personenportraits auf
der Webseite des Kreisverbands.

===VI.7 Synchronisation der Vulkaneifelliste mit dem Newsforum===

Sebastian Feuster regt an, die Vulkaneifelliste mit dem Newsforum zu synchronisieren, wie es auch
schon mit der Trierer Liste geschehen ist. Der Vorsitzende Heinen wird dies auf der Vulkaneifelliste
ansprechen und eine Doodle-Umfrage dazu erstellen.

-- Die Vorstandssitzung wird um 22:14 Uhr geschlossen, die Aufnahme beendet. Die nächste Vorstandssitzung soll am 15. Oktober 2012.

Für die Richtigkeit, nach bestem Wissen und Gewissen:

Versammlungsleiter

Protokollant